

Solutions4Good, le challenge qui fait émerger des startups à impact, est de retour pour une 5e édition

Depuis quatre ans maintenant, l'appel à projets Solutions4Good récompense et accompagne des projets de startups innovants et à impact.

Temps de lecture : minute

15 mars 2024

Lorsque nous échangeons avec elle, Gwenaëlle Fichel est dans le train, sur le trajet de retour après une journée chargée en émotions à Matignon. Elle nous raconte avoir rencontré le Premier ministre pour lui présenter son projet "N'en Jetez Plus !" à l'occasion du 8 mars, journée internationale des droits des femmes. Une belle visibilité et réussite, pour une startup créée il y a tout juste quelques mois grâce au challenge pour les jeunes pousses à impact [Solutions4Good](#)...

Solutions4Good a été lancé en 2020 par [la technopole bretonne Anticipa](#) localisée à Lannion dans le cadre des actions de La French Tech Brest et Bretagne Ouest. Nous sommes allés à la rencontre de l'une de ses lauréates et de Nathalie Nicolas, en charge de l'organisation de cette action, à l'occasion du lancement de sa cinquième édition - à laquelle vous pouvez postuler jusqu'au 30 avril.

Favoriser l'émergence de startups à impact

au niveau national

Le but de ce challenge, détaille Nathalie Nicolas, est de “favoriser l’émergence de startups à impact au niveau national.” “C’est un challenge qui s’adresse avant tout à des projets innovants qui ne sont pas encore créés mais il est aussi ouvert aux “startups créées depuis janvier de cette année” précise-t-elle.

Lors de leur inscription, les projets sont invités à candidater dans l’une des 4 catégories du challenge : Villes & Territoires durables ; Numérique Responsable & sécurisé ; Santé & Alimentation durable et Mer, Environnement & Ressources durables.

Parmi les lauréats de 2023, on retrouve par exemple une plateforme qui propose des séjours en immersion chez les artisans, un robot qui fait office de support interactif pour des cours de programmation, un projet écologique de pailles comestibles, une startup qui développe des granulés pour capter les métaux dans l’eau et dépolluer les mers, et “N’en Jetez Plus !”, qui facilite le don d’invendus de produits de première nécessité entre pharmacies et associations caritatives.

Jusqu’à 5000 euros pour lancer sa startup

Comme nous le partage la fondatrice de “N’en Jetez Plus !”, pour les lauréats du challenge, la récompense est importante quand on lance son projet ! Avec des dotations de 2000 € pour les meilleurs projets de chaque catégorie, et 3000 € supplémentaires à remporter pour un grand prix du jury, le gain financier est très intéressant, nous indique Gwenaëlle Fichel, qui a remporté 5000 € sur l’édition 2023.

“Gagner une telle somme m’a permis de concrétiser mon projet : un mois après la fin du concours, je créais enfin mon entreprise. J’avais notamment besoin de trésorerie pour mettre en place quelques actions

de communication et bénéficier d'un soutien juridique, que j'ai pu obtenir", se réjouit l'entrepreneuse.

Deux mois d'accompagnement et coaching

Gwenaëlle Fichel souligne aussi le "véritable accompagnement" dont bénéficient l'ensemble des participants. Des ateliers et séances de coaching sont organisés durant deux mois pour préparer et aider à la création d'entreprise. Animés par des experts et expertes du milieu (Makesense, Bpifrance, Orange, l'INPI,...), ils permettent d'aborder des sujets divers comme le choix de son statut juridique, le prototypage, l'accessibilité numérique, le financement de sa solution, ou encore les grandes lignes de la propriété intellectuelle.

"Au-delà du réseau et des belles rencontres, avec les coachs comme avec les autres participants qui rencontrent les mêmes problématiques et passent par les mêmes étapes que nous, ces ateliers m'ont permis de gagner en confiance en moi et en mon projet, et de préparer les prochaines étapes, se souvient Gwenaëlle Fichel, qui a déjà pu redonner une seconde vie à 15 000 produits. J'ai pu apprendre à préparer un bon pitch, à mettre en valeur mes idées. Lorsqu'on veut comme moi lancer une première startup et qu'on ne connaît pas le milieu, c'est un vrai déclencheur, un booster !".

Depuis sa création, Solutions4Good a fait l'objet de "pas moins de 147 candidatures", précise Nathalie Nicolas. Un chiffre qui est en hausse chaque année avec +27% de projets engagés dans le challenge l'an passé !

Et si vous souhaitez vous aussi tenter votre chance, déposez votre projet avant le 30 avril 2024, [sur le site de Solutions4Good](#). La grande finale aura lieu en juillet.



MADDYNEWS

La newsletter qu'il vous faut pour ne rien rater de l'actualité des startups françaises !

JE M'INSCRIS

Article écrit par Maddyness avec Solutions4Good